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奄美市農業委員会第２回定例総会議事録 

 

１．招集日時  平成３０年２月２６日(月) 午前９時３０分～ 

２．招集場所  市役所４階大会議室 

３．出席委員 

番号 氏  名 番号 氏  名 

 1 前山 重一郎 ９  

 2 西   盛満 10 中棚 昭三十 

 3 山下  優子 11 肥後  安美 

 4 榮   清安 12 濱手   薫 

 5 福島  吉宏 13 土浜  良二 

 6 前田  孝德 14 中村  秀明 

 7 松崎  文好 15 吉   卓男 

 8 野﨑  清志 16  

 

４．欠席委員  

  大山 美智子委員、平井  孝宜委員  

５．議事に参与した者 

  事務局長   川内  進   次長 池  秀平 

 笠利分室長  朝  至和   

住用分室長  茂木 幸生  住用分室主幹 原  俊三   

６．報告事項 

   ・鹿児島県の農地「貸したい」「借りたい」総点検活動について 

・平成３０年３月定例総会日程について 

７.議事日程 

 (1) 会議録署名委員の指名について 

 (2) 会期の決定について 

(3) 議案について 

議案第 4号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第 5号 農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第 6号 非農地の認定について 

議案第 7号 笠利地域農用地利用集積計画(利用権設定)の合意解約の決定 

について 

議案第 8号 笠利地域農用地利用集積計画(利用権設定)の決定について 



議案第 7号 笠利地区農用地利用集積計画(農地中間管理事業活用)の決定 

について 

 

 

協議事項 

      

（4） その他 

 



議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（前山会長） 

ただいまの出席委員は１４人であります。総会は成立いたしました。 

これから、平成３０年第２回定例総会を開会いたします。 

（欠席委員：大山美智子委員、平井 孝宜委員） 

それでは、議事日程に入ります 

 

日程第１  

会議録署名委員の指名を行います。 

本総会の会議録署名委員に、３番山下 優子委員と４番榮 清安委員のお

二人を指名いたします。 

 

日程第２  

会期の決定を議題といたします。 

本日の総会は日程通知のとおり議案第４号から議案第９号までの６件を予

定いたしております。 

お諮りいたします。 

会期は本日１日にしたいと思いますが，これにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。  

よって、本総会の日程は１日と決定いたしました。 

 

本日の議案日程はあらかじめお配りしてありますとおりを予定としており

ます。 

これにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

 

それでは直ちに議案等の審議に入ります。 

 

日程第３ 

議案第４号農地法第３条の規定による許可申請について、を議題といたし



 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

１２番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ます。 

事務局に議案の朗読と説明を求めます。 

 

（川内局長） 

（事務局の朗読及び説明）  

 

№３につきましては、売買による所有権の移転でございます。３ページに 

ありますように受人は牧草、野菜を１００．４アール栽培しており、取得地

には野菜を栽培する予定で規模拡大のためと判断いたします。 

№４につきましては、贈与による所有権の移転でございます。１５ページ 

にありますように受人は野菜、サトウキビを１４０．４アール栽培してお

り、取得地にはサトウキビ等を植栽する予定で規模拡大のためと判断いたし

ます。 

以上２件でございます。 

農地法第３条第２項の各号該当しないため、許可要件をすべて満たしてい

るものと思われます。 

 

（前山会長） 

 それでは、本案に対する担当調査委員による調査意見の報告を求めます。 

 

（濱手委員） 

 農地法第３条の規定による許可申請№３について調査報告をいたします。 

 ２月１８日午後６時に山下委員と一緒に譲受人と今回譲り受ける畑の前で

待ち合わせをして、直接お会いしてお話しを聞く事が出来ました。現在左官

の仕事をしながら成牛を３頭育て、４月には子牛が１頭生まれるとの事でし

た。１頭で牧草地が１５アール必要との事ですが、現在牧草地が６０アール

余りですので今のところは牧草地は間に合っているとの事でした。今の野菜

畑は主に奥さんが毎日の様に農作業に行かれているとの事でした。今回譲り

受ける畑については、野菜類を作りこの場所で小屋を建て、無人販売をする

と共に市場に出荷したいとの事でした。この近くには無人販売所が一カ所あ

りますがよく売れており私もよく買っています。ひとつ又は１袋が原則とし

て１００円ですが、最近は野菜類の高騰で果実は１個２００円と値が付いて

いました。それでも通りがかりに最初見た時は１０個あったキャベツが３０

分程してその前を通った時には二つしか残っていませんでした。受人は農業

に対する意欲が見られますので、この畑は十分これから活かせるとお思いま
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 ３番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ７番 

 

 

す。牧草地もこの畑の近くにあり両方同時に作業が出来る環境ですので、今

回の売買については何の心配もないと思います。なお、「第２項第１号、第

２項第４号、第２項第７号」については、別紙のとおりですのでご報告いた

します。委員の皆様方のご審議をよろしくお願いいたします。以上です。 

 

（西委員） 

 農地法第３条の規定による許可申請№３について調査報告をいたします。 

 ２月２５日（日）午前９時３０分頃渡人の自宅の方で聞き取り調査をしま

した。渡人は７４歳で農業をしています。小湊と名瀬勝の方の叔母さんの畑

で週に５日通いながら農業をしているそうです。この畑は１０年程前に兄が

亡くなって渡人に登記をした畑で、その間はそこに作物も植えなくて放って

いたという事です。面積の割には対価が安いのではないかと聞きますと、受

人とは親戚同士になるという事で、対価も安くて高値で売れなくても使って

もらえば良いという感じで言っていました。地番、面積、対価とも申請書の

とおり間違いないという事です。以上です。 

 

（山下委員） 

 議案第４号農地法第３条の規定による許可申請№３について、土地の調査

報告をいたします。 

 ２月１８日（日）午後６時に受人、濱手委員、山下推進委員、私の計４名

で申請地の確認を行いました。１３ページをご覧下さい。申請地は朝戸から

小湊へ向かい前勝集落を過ぎ、左へ曲がり大川の手前になります。申請地は

現在多少草が生えていますがすぐに耕作出来る状態です。取得後は野菜を栽

培する予定との事でした。翌日１９日（月）受人が仕事のため、午前１０時

に受人の奥さん、山下推進委員、私の３名で受人の所有する自作地の経営農

地を確認いたしました。場所は崎原の倍又になります。現地には立派な牛舎

があり牛３頭が飼育されていました。ニンニク葉や小松菜等の野菜も栽培さ

れていました。耕運機２台、草刈機２台を所有しています。午後１時に山下

推進委員と私の２名で名瀬勝と伊津部勝にある借入地の経営農地の確認を行

いました。名瀬勝は牧草が栽培されており、伊津部勝は耕耘された状態でし

た。報告は以上です。 

 

（松崎委員） 

 議案第４号農地法第３条の規定による許可申請№４の受人について調査報

告をいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２月１９日午前８時に現地にて受人、受人の父より聞き取り調査をしまし

た。この土地は昭和４２年頃に受人の祖父と渡人の祖父との間で売買があり

ましたが、登記の段階で抵当物件である事が分かり登記移転が出来ませんで

したが、最近になって抵当物件から除外された事が判明したと渡人から連絡

があり、受人が贈与を受けたとの事でした。また、受人はご承知の様に認定

農家でもあり提出議案にもあります様に養鶏場も経営しており、非常に有望

な方ですので何も心配はないものと考えております。 

 土地については先程申し上げました様に、昭和４２年頃に祖父同士が売買

をした当時から現在に至るまで受人の父がサトウキビを植えてあり、何も問

題はないものと考えておりますので委員の皆様方のご審議をよろしくお願い

いたします。なお、「第２項第１号、第２項第４号、第２項第７号」につい

ては、別紙のとおりですのでご報告いたします。以上です。 

 

（中棚委員） 

 議案第４号農地法第３条の規定による許可申請№４の譲渡人について報告

します。 

 申請書の職業欄には会社員となっていますが、本人は現在笠利町中央公民

館の臨時職員であり、訂正をお願いいたします。 

 渡人には２月２０日１１時に職場で面談し、書類の確認をいたしました。

贈与する土地については、昭和４２年頃に祖父同士が従兄弟であり売買が済

んでいた土地であり、渡人も自分の親に確認済みで現在に至って変更がして

いなかったという事でした。贈与の土地については現在受人が耕作しており

問題ないという事でよろしくお願いしますとの事でした。以上です。 

 

（前山会長） 

 これから本案に対する質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 

(「なし」の声あり) 

 

質疑がないようですから、これをもって質疑を終結いたします。 

  お諮りいたします。 

 議案第４号農地法第３条の規定による許可申請については、担当調査委員

による調査意見の報告のとおり、許可意見と認めることにご異議ございませ

んか。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 ３番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(「異議なし」)の声あり 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第４号農地法第３条の規定による許可申請については、審議

の結果これを認めることに決定いたしました。 

  

日程第４ 

 議案第５号農地法第５条の規定による許可申請について、を議題といたし

ます。 

事務局に議案の朗読と農地区分の報告を求めます。 

 

（川内局長） 

(事務局の朗読及び農地区分の報告) 

 

№１につきましては、売買による所有権の移転で一般住宅を建設するため

の申請でございます。 

申請地は名瀬大熊町の山裾の都市計画区域内で周りは住宅に囲まれてお

り、土地区画整理法第２条第１項に規定する土地区画整理事業の施行に係る

区域内であるため、農地区分は第３種農地と判断されます。 

以上１件でございます。 

 

（前山会長） 

それでは本案に対する担当調査委員による調査意見の報告を求めます。 

 

（山下委員） 

 議案第５号農地法第５条の規定による許可申請№１について、受人の調査

報告をいたします。 

 ２月２１日（水）午後７時３０分に山下推進委員、私で受人に直接お会い

してお話しを聞く事が出来ました。受人は会社員で建設会社に勤務していま

す。年齢は２９歳です。現在は受人の奥さんの親が所有する住宅に住んでお

ります。今回住宅建設が目的であります。会社に近い場所を探していたとこ

ろ希望する場所が見つかり申請したとの事です。２４ページをご覧下さい。

⒌番の資金調達計画に造成費とありますが、こちらは駐車スペースを造るた

めの費用との事でした。申請書に融資証明が添付されていませんが事務局に

提出されている事を確認いたしました。土地の所在、面積、対価等申請書の



 

 

 

１２番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とおり間違いないとの事でしたので間違いないと思います。報告は以上で

す。 

 

（濱手委員） 

 農地法第５条の規定による許可申請№１についての調査報告をいたしま

す。 

 ２月２２日午後１時に渡人宅を訪ね直接お会いして話しを聞く事が出来ま

した。土地の所在及び権利の設定に係る対価等記載内容に間違いないとの事

でした。 

また、土地については１時２０分頃譲渡人本人立会の下現地確認をしてき

ました。現地は現在草刈り等もしてあり綺麗な更地になっており、事前着工

等もなく問題ないと思います。ご審議の程よろしくお願いいたします。以上

報告いたします。 

 

（前山会長） 

これから本案に対する質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 

（「なし」の声あり) 

 

 質疑がないようですから、これをもって質疑を終結いたします。 

  お諮りいたします。 

議案第５号農地法第５条による許可申請については担当調査委員による

調査意見の報告のとおり、許可意見と認めることにご異議ございません

か。 

 

(「異議なし」の声あり) 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第５号農地法第５条の規定による許可申請については、審議

の結果各項目とも適当と認めて許可することに決定いたしました。 

 

日程第５ 

 議案第６号非農地の認定について、を議題といたします。 

 事務局に議案の朗読及び説明を求めます。 

 



事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 ８番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

（川内局長） 

（事務局の朗読及び説明） 

 

№１につきましては、昭和６１年１１月頃から非耕作地で、養殖場として

使用しており農地として利用出来ないための申請でございます。４０ページ

には始末書も添付されております。申請地は笠利町須野の養殖場内の土地で

現地については担当調査委員の報告があると思いますので、よろしくお願い

いたします。 

以上１件でございます。 

 

（前山会長） 

それでは本案に対する担当調査委員による調査意見の報告を求めます。 

 

（野﨑委員） 

 議案第６号非農地の認定について№１の調査報告をいたします。 

 ２月２０日願出人の不在者財産管理人の司法書士事務所に電話で聞き取り

調査をいたしました。非農地申請したのは間違いないという事でした。農業

委員会の台帳地目、台帳地積、台帳名義人を見ますと非農地申請の同じ地

番、地積で他の名義になっております。この方は亡くなっておりますが、こ

の不在者はこの方の奥さんの親戚だという事でした。この方の子供さん達に

尋ねてみましたら養殖場の方に譲渡したのは間違いないという事でした。 

土地につきましては、２月２２に現地調査をいたしました。３７ページを

ご覧下さい。１０年程前までは自動車が通る事が出来ましたが、現在では歩

くのも出来ない状態です。図面を見ても海岸からしか行けませんでしたので

そちらの方から確認をしてきました。ご審議の程よろしくお願いいたしま

す。以上です。 

 

（前山会長） 

 これから本案に対する質疑に入ります。質疑ございませんか。 

  

 (「なし」の声あり) 

 

質疑がないようですから、これをもって質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。 

議案第６号非農地の認定については、これを認めることにご異議ございま



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

せんか。 

 

 (「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第６号非農地の認定については、審議の結果これを認めること

に決定いたしました。 

 

日程第６ 

議案第７号笠利地域農用地利用集積計画（利用権設定）の合意解約の決定

について、を議題といたしますが、本案には朝笠利分室長に関する案件が含

まれておりますので朝笠利分室長の退席を求めます。 

 

（朝笠利分室長退席） 

 

 事務局に議案の朗読及び説明を求めます。 

 

（川内局長） 

（事務局の朗読及び説明） 

 

（前山会長） 

 これから本案に対する質疑に入ります。質疑ございませんか。 

  

(「なし」の声あり) 

 

質疑がないようですから，これをもって質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。 

議案第７号笠利地域農用地利用集積計画(利用権設定)の合意解約の決定に

ついては、これを認めることにご異議ございませんか 

 

 (「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第７号笠利地域農用地利用集積(利用権設定)の合意解約の決

定については、審議の結果これを認めることに決定いたしました。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝笠利分室長の着席を求めます。 

 

（朝笠利分室長着席） 

 

日程第７ 

議案第８号笠利笠利農用地利用集積計画（利用権設定）の決定について、

を議題といたします。 

 事務局に議案の朗読及び説明を求めます。 

 

（朝笠利分室長） 

（事務局の朗読及び説明） 

 

内容につきましては、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を

満たしていることを報告いたします。 

 

（前山会長） 

 これから本案に対する質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 

(「なし」の声あり) 

 

質疑がないようですから，これをもって質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。 

議案第８号笠利地域農用地利用集積計画(利用権設定)の決定については、

これを認めることにご異議ございませんか 

 

 (「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第８号笠利地域農用地利用集積(利用権設定)の決定について

は、審議の結果これを認めることに決定いたしました。 

 

日程第８ 

 議案第９号笠利地域農用地利用集積計画（農地中間管理事業活用）の決定

について、を議題といたしますが、本案には松崎委員に関する案件が含まれ

ておりますので松崎委員の退席を求めます。 



 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（松崎委員退席） 

 

事務局に議案の朗読及び説明を求めます。 

 

（川内局長） 

（事務局の朗読及び説明） 

 

（前山会長） 

 これから本案に対する質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 

(「なし」の声あり) 

 

質疑がないようですから，これをもって質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。 

議案第９号笠利地域農用地利用集積計画(農地中間管理事業活用)の決定に

ついては、これを認めることにご異議ございませんか 

 

 (「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第９号笠利地域農用地利用集積(農地中間管理事業活用)の決

定については、審議の結果これを認めることに決定いたしました。 

松崎委員の着席を求めます。 

 

（松崎委員着席） 

 

以上で、本日用意した議事日程はすべて審議を終了いたしました。 

連絡事項等があるようですから、これから協議会へ移します。 

 

 正会に返します。 

 以上で，本日用意した案件は全て審議を終了いたしました。 

 本日はこれにて散会いたします。 

 お疲れ様でした。 
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